
Глава 19 Конкретное водительство Духа Святого. 
Дорогие братья и сёстры! Мы уже начали рассуждения об этом в пре-

дыдущей главе и сейчас продолжим. Должен предупредить вас во-первых, 
что желающие иметь водительство Духа Святого, но неопытные, могут по-
пасть под водительство сатаны, поддавшись его обольщению и обману. Во-
вторых вы встретите сильное сопротивление плоти, то есть, вашего ветхого 
человека. 

Неопытный верующий читает в Библии о видениях, откровениях и снах и 
думает, что у него должно быть также. Он хочет, чтобы Дух Святой на каждом 
шагу управлял им через эти средства. Вроде бы, хорошее желание. Но чело-
век ещё неутверждённый, мало понимает Писания, нерегулярно читает Биб-
лию. И вдруг он начинает видеть видения, сны, получать откровения. Подхо-
дит сестра к пресвитеру и говорит: «Я во время собрания видела видение!» А 
он спрашивает: «Сестра! А что было на собрании?» Не знает. А вы вникаете в 
то, что происходит на собрании, на какую тему проповедь, песнопения, сти-
хотворения? А ведь собрание, это то место, где Господь присутствует, через 
собрание Он управляет церковью. Вначале эти откровения кажутся правдо-
подобными, даже кое-что сбывается. Таким образом сатана увлекает чело-
века, а потом начинает через него говорить своё. И человек запутывается, 
думая, что Бог говорит с ним, и других запутывает, потому что к нему начи-
нают обращаться, как к пророку. 

Одна сестра молится: «Господи! Что мне сегодня варить, борщ или суп?» 
Получает ответ: «Вари уху!» А у неё рыбы нет. Начинает бегать по соседям, 
искать рыбу, а те интересуются, зачем ей рыба. «Мне Бог сказал, чтобы я ва-
рила уху». Все изумляются: вот это ведение у сестры! А сестра при этом тол-
ком и Писания не знает.  

Желающие иметь водительство Духа Святого встретят сильное сопроти-
вление плоти. Вдруг появляются какие-то срочные дела, напряжённость, спе-
шка, суета. Может прийти предложение заманчивого заработка, но при этом 
в ущерб служению, посещению собраний. Друг, остановись! У тебя есть вре-
мя помолиться и поразмыслить, и Господь поможет тебе это преодолеть. 

Бывает, что мы не можем оставить какай-то грех, хотя и понимаем, что 
его нужно оставить. Нечестие беззаконного говорит в сердце моем: нет 
страха Божия пред глазами его, ибо он льстит себе в глазах своих, буд-
то отыскивает беззаконие свое, чтобы возненавидеть его; слова уст 
его - неправда и лукавство; не хочет он вразумиться, чтобы делать 
добро; на ложе своем замышляет беззаконие, становится на путь не-
добрый, не гнушается злом. (Пс.35:1-5) 

Могут возникнуть сильные искушения. Помни, что Иисус победил! Сата-
на может придавить тебя, показав обилие твоих грехов. Вон их у тебя сколь-
ко, а ты хочешь иметь с Богом близость. Брат, сестра! Да у тебя их ещё боль-
ше! Но Иисус призвал тебя такого, каков ты был на тот момент и простил тебе 



все грехи. Дух Святой совершает Свой труд в нас, таких, какие мы есть сейчас, 
а сейчас мы ещё далеко не совершенны. Но, совершая Свой труд, Бог не хо-
чет, чтобы мы оставались такими, как сейчас, но преображались в образ Сы-
на Его. Поясню эту мысль на примере из Писания. 

 Кто крал, вперед не кради, а лучше трудись, делая своими руками 
полезное, чтобы было из чего уделять нуждающемуся. (Еф.4:28) Кто крал? 
Многие скажут: я не крал. Значит это повеление конкретное, к тому, кто крал. 
Оно говорит: ты крал. Если человек принял Иисуса Господом и Спасителем, 
он скажет: да, я крал. Я сожалею о том, что я крал. Но Господь простил меня 
и освободил от этого греха. И человек радуется. Но Господь повелевает: впе-
рёд не кради. Освобождённый человек, конечно же, не будет красть, ибо он 
осознал, сколько зла и горя он причинил людям. Но Господь идёт дальше: а 
лучше трудись, делая своими руками полезное. Это непростое повеление. 
Некоторые с детства начинают воровать, а в юношеском возрасте уже в шай-
ке. Отношение к работе у них презрительное, трудиться они не хотят, да и не 
умеют. А теперь нужно трудиться. Ведь жить как-то надо. Но человек обра-
щённый смирится, хотя ему придётся выполнять тяжёлую, неквалифициро-
ванную работу. Видите, какую работу произвёл Дух Святой? Вор стал рабо-
тать! На главное ещё не произошло, и поэтому Бог идёт ещё дальше: чтобы 
было из чего уделять нуждающимся. Вот здесь и появляется образ Сына Бо-
жия. Раньше вор тратил деньги крайне безрассудно; пропивал, проигрывал, а 
теперь он становится добродетелем, заботится о нуждающихся. Как важно 
почувствовать эту замену греха добродетелью. Вот где победа, вот где тор-
жество Духа Святого. Теперь грех воровства не может возвратиться, потому 
что эта область занята Иисусом и освящена Духом.  

Мы уже упоминали, что трудно бывает оставить грех. Мы ставим себе 
цель оставить грех, а цель Бога выше: заменить грех добродетелью Иисуса, 
чтобы мы делали противоположное тому, что делали раньше. В этом же по-
слании есть много подобных указаний. Но вы не так познали Христа; по-
тому что вы слышали о Нем и в Нем научились, - так как истина во Ии-
сусе, - отложить прежний образ жизни ветхого человека, истлева-
ющего в обольстительных похотях, а обновиться духом ума вашего и 
облечься в нового человека, созданного по Богу, в праведности и свято-
сти истины. Посему, отвергнув ложь, говорите истину каждый ближ-
нему своему, потому что мы члены друг другу. Гневаясь, не согрешайте: 
солнце да не зайдет во гневе вашем; и не давайте места диаволу. Кто 
крал, вперед не кради, а лучше трудись, делая своими руками полезное, 
чтобы было из чего уделять нуждающемуся. Никакое гнилое слово да не 
исходит из уст ваших, а только доброе для назидания в вере, дабы оно 
доставляло благодать слушающим. И не оскорбляйте Святого Духа Бо-
жия, Которым вы запечатлены в день искупления. Всякое раздражение и 
ярость, и гнев, и крик, и злоречие со всякою злобою да будут удалены от 



вас; но будьте друг ко другу добры, сострадательны, прощайте друг 
друга, как и Бог во Христе простил вас. (Еф.4:20-32)  

И если эта замена в нас происходит, мы действительно начинаем отли-
чаться от мира, потому что поступаем не так, как мир поступает. Мы уже не 
любим того, что мир любит. Нам не хочется смотреть на то зло, что показы-
вают по телевизору, современные музыкальные ритмы вызывают у нас от-
вращение, но у нас появляется влечение к церковной музыке. К сожалению, 
некоторые композиторы «тянут» эти ритмы в церковь и получается ни хор, 
ни народное пение, ни классика, ни джаз – переводня какая-то. Когда-то я 
имел собаку и приходил смотреть собачьи выставки. Там прежде всего смот-
рят на чистоту породы и всякую помесь тут же бракуют. Простой человек не 
отличит; ну, вся тебе овчарка! А судья видит – переводня, и отстраняет её от 
участия в выставке. Вы думаете, Бог не разбирается в музыке? А рок- и поп-
музыка вообще не должны быть в церкви, потому что они ничем не отлича-
ются от мира. Они же диктуют и соответствующую манеру пения и поведе-
ния.  

Нам также не захочется носить вызывающую или соблазняющую одеж-
ду, но быть скромными. Нам захочется оставить некоторые увлечения или 
развлечения, которые не греховны. Но это время я потратил для себя и украл 
его у Бога. А ты говорил: я не крал. Вперёд не кради. Я уже не говорю о том, 
что верующие часами пропадают в интернете. А Бог хочет, чтобы мы жили 
для Него, трудились для Него, ибо много ещё душ погибает в мире. Если мы 
сами желаем войти в небо – это хорошо, но если мы не желаем и других туда 
привести, то и сами не войдём. 

А теперь обратим внимание на стих И не оскорбляйте Святого Духа 
Божия, Которым вы запечатлены в день искупления. (Еф.4:30) Если мы 
легкомысленно относимся к заповедям Божьим, пренебрегаем трудом для 
Господа, веруем, как нам вздумается, живём, как нам хочется, то мы оскор-
бляем Духа Божия. Мы становимся нечувствительны к напоминаниям, уве-
щаниям и обличениям Святого Духа, а Он огорчается и прекращает в нас 
Свой труд, Свои преобразования. Если на ваши слова не обращают внима-
ния, игнорируют, а то и грубо отвечают, то вы обижаетсь, огорчаетесь. Так и 
Дух Святой. А если Дух Святой перестанет в вас трудиться, за вас непременно 
возьмутся злые духи и вы погибнете. А от Саула отступил Дух Господень, 
и возмущал его злой дух от Господа. (1Цар.16:14)  

 
Ты Духа Святого посмел огорчить, 
Кто хочет тебя наставлять и учить. 
Любовью и милостью ты пренебрёг 
И сердце своё от греха не берёг. 
Чтоб снова Иисус в твоём сердце мог жить, 
Дух Божий желает твой грех обличить. 



Ему не противься, не медли принять; 
Ведь может Дух Божий навек замолчать. 
О, Царства наследник, брось грешных пути, 
Исполнися Духом, чтоб миром цвести. 
Учителя-Духа ты не огорчай, 
Его же дарами Христа прославляй. 
Твой храм опорочен, померк красотой, 
Алтарь же Господень засыпан золой. 
Любовью вновь пламя в себе зажигай 
И больше уж Духа ты не угашай. 
 
Итак, чтобы не угашать Духа Божьего, нам нужно исследовать заповеди 

и повеления Господни. В Слове Божьем они написаны ясно. Нужно ли нам 
какое-то откровение, видение или сон? Думаю, что нет; достаточно Слова 
Божьего. И в то же время заповедь Господня безмерно обширна. И если мы 
желаем её исполнять, Дух Святой откроет нам её глубину, почему Бог дал её, 
что может вызвать сопротивление её исполнению, как это преодолеть. И мы 
будем познавать в этом премудрость Божию, но на основе Священного Писа-
ния. В Нём мы найдём советы и примеры. 

Дух Святой также привлекает нас к труду на ниве Божьей, к определён-
ному служению. И здесь возможны сны, откровения, потому что мы ещё не-
опытные и сами не можем знать, какое служение нам определил Господь. Но 
Он знает, каким способом указать нам, чтобы мы приступили к служению 
или исполнили какое-то определённое поручение. Но это должны быть доб-
рые дела, направленные на устройство и созидание церкви, прославляющие 
Бога и Христа Его, также дела милосердия. Здесь нет места гордости и прево-
зношению, но Дух Святой учит быть всем слугой. Если кому-то из новообра-
щённых, неопытных в вере приходит откровение об ответственном служении 
– это ложное откровение. Верно слово: если кто епископства желает, до-
брого дела желает. Не [должен быть] из новообращенных, чтобы не 
возгордился и не подпал осуждению с диаволом. (1Тим.3:1.6) Епископ, он 
же пресвитер, благовестник, миссионер – это ответственные служения. Же-
лание к этим служениям может быть, но будет и соответствую-щая подгото-
вка, и Бог со временем, а не сразу, поставит на это служение. Ему слава и ны-
не и во веки веков. Аминь! 
 
 


